
ATA DE REUNIÃO

Aos quatro dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte um, às 10h10min,
reuniram-se em videoconferência os membros do Colégio de Presidente dos
Tribunais de Justiça do Brasil (Codepre) e do Conselho dos Tribunais de Justiça,
em atendimento a convite divulgado pelo Ofício-Circular n. 10/2021, assinado por
seus respectivos presidentes, Desembargadores Geraldo Francisco Pinheiro Franco
(TJSP) e Voltaire de Lima Moraes (TJRS), com a seguinte pauta: a) temas
preparatórios para a reunião de presidentes, a realizar-se entre os dias três e cinco
de novembro de dois mil e vinte e um, na cidade de Recife (PE); b) temas urgentes
trazidos pelos presidentes; c) assuntos gerais.

Com a palavra, o Des. Geraldo Francisco Pinheiro Franco (TJSP) e o Des.
Voltaire de Lima Moraes (TJRS) saudaram a todos e abriram os trabalhos.

O Des. Voltaire de Lima Moraes (TJRS) agradeceu a presença de todos. Renovou
seus votos de força e união entre as instituições e salientou o esforço do Des.
Fernando Cerqueira Norberto dos Santos (TJPE) em organizar o evento.

O Des. Geraldo Francisco Pinheiro Franco (TJSP) disse ser uma grande alegria
reencontrar todos os colegas. Relembrou o passo decisivo que está sendo dado
para a construção de um colegiado de expressão nacional.

O Des. Fernando Cerqueira Norberto dos Santos (TJPE) comunicou então aos
presentes que todo o planejamento do evento está pronto, conforme agenda
encaminhada anteriormente. Disse ter confirmado a presença do Ministro Luix Fux -
que irá discorrer sobre autonomia e independência dos tribunais dentro da
Constituição -, bem como do Senador Roberto Pacheco, do Deputado Arthur Lira e
do Ministro Humberto Martins. Informou, entretanto, não ter conseguido falar
pessoalmente com a Corregedora Nacional da Justiça, Ministra Maria Thereza de
Assis Moura, tampouco obteve resposta aos ofícios a ela encaminhados. Solicitou a
ajuda dos colegas nas tentativas de contactá-la, ao que o Des. Voltaire de Lima
Moraes (TJRS) se prontificou a auxiliar. Destacou que a mesa de abertura do
evento será composta pelas autoridades acima citadas, além do Des. Geraldo
Francisco Pinheiro Franco (TJSP) e do Des. Voltaire de Lima Moraes (TJRS).
Relembrou que no evento será oportunizado ao Conselho Consultiva do Conselho
dos Tribunais encerrar formalmente suas funções. Na sequência à abertura do
evento, os membros da mesa serão recepcionados para um jantar oferecido pelo
Governador Paulo Câmara e, no dia seguinte, serão iniciados os trabalhos técnicos,
na Escola da Magistratura. Esclareceu por fim que a acomodação foi organizada em
um único hotel, com tarifa promocional para o grupo, mas sugeriu que as reservas
sejam feitas o mais breve possível, em razão do feriado nacional que ocorre às
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vésperas do evento. Disse finalmente que todas as informações a respeito do
evento estarão disponíveis no portal eletrônico do TJPE a partir do dia cinco de
outubro.

O Des. João Simões (decano do TJAM) questionou se há alguma organização
prevista para acompanhantes dos presidentes.

O Des. Fernando Cerqueira Norberto dos Santos (TJPE) informou ter sido
preparada uma programação de lazer para acompanhantes, assim como também
uma programação técnica de trabalho para os juízes auxiliares que vierem
acompanhando os presidentes.

O Des. Voltaire de Lima Moraes (TJRS) questionou se haverá alguma limitação do
número de pessoas que possam acompanhar cada presidente.

O Des. Fernando Cerqueira Norberto dos Santos (TJPE) disse não haver
qualquer imposição de limite.

O Des. Edson Ulisses de Melo (TJSE) informou ter encaminhado temas para
discussão no evento e que questionou como será feita a organização dos debates.

Segundo o Des. Fernando Cerqueira Norberto dos Santos (TJPE), a
independência dos tribunais será tratado na abertura pelo próprio Ministro Luiz Fux,
mas o dia seguinte será dedicado inteiramente ao debate dos temas propostos.
Sugeriu que alguns dos assuntos apresentados possam ser organizados para
discussão entre os juízes auxiliares.

O Des. Geraldo Francisco Pinheiro Franco (TJSP) manifestou sua concordância
com a programação. Ponderou que sejam discutidos apenas os temas mais
sensíveis aos tribunais, mas com profundidade. Na sequência, pediu desculpas aos
presentes para se ausentar, em razão de outra reunião, agendada para as
11h15min.

O Des. Voltaire de Lima Moraes (TJRS), antes de se ausentar o Des. Geraldo
Francisco Pinheiro Franco (TJSP), agradeceu sua devoção e esforço na construção
desta união de presidentes, assim como os demais integrantes dos corpos diretivos
das duas instituições. Informou, ainda, ter sido autorizada a prorrogação do contrato
da assessora parlamentar do Conselho dos Tribunais, em Brasília, para permitir a
continuidade de sua atuação, agora em favor do novo colegiado a ser formalizado
no encontro de Recife.

O Des. José Laurindo de Souza Netto (TJPR) apresentou então três propostas de
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logomarca para o Consepre - Conselho de Presidentes dos Tribunais de Justiça do
Brasil.

O Des. Voltaire de Lima Moraes (TJRS) sugeriu que a decisão sobre a logomarca
seja tomada durante o encontro.

O Des. Ricardo José Roesler (TJSC) ponderou que os debates entre juízes
auxiliares possam ser feitos por videoconferência, assim permitindo ampla
participação.

O Des. Fernando Cerqueira Norberto dos Santos (TJPE) esclareceu que todo o
evento será transmitido e que os juízes auxiliares poderão participar dos debates
por videoconferência.

O Des. Ricardo José Roesler (TJSC) destacou, por fim, que é de se louvar e
aplaudir, em todos os seus termos, o intenso trabalho de "re-união" das entidades.
Relembrou o conhecido pensamento de São Francisco - por coincidência festejado
nesta mesma data: "Ninguém é suficientemente perfeito que não possa aprender
com o outro, e ninguém é totalmente destituído de valores que não possa ensinar
algo ao seu irmão". Especificamente em relação à pauta com a Corregedora
Nacional da Justiça, sublinhou a importância de se trazer ao debate a mudança de
critérios para o estabelecimento da meta de julgamento de processos conclusos há
mais de 100 dias, no sentido de buscar-se um critério mais factível, notadamente no
âmbito do segundo grau.

O Des. Voltaire de Lima Moraes (TJRS) destacou como extremamente pertinente
a lembrança e, assim, o Des. Fernando Cerqueira Norberto dos Santos (TJPE)
fixou como variáveis para o encontro em Recife os seguintes temas: a) escolha da
logomarca; b) autonomia dos tribunais; c) metas estabelecidas pelo CNJ, em
especial os critérios para definição do prazo de julgamento dos processos
conclusos.

O Des. Voltaire de Lima Moraes (TJRS) agradeceu a presença e o esforço comum
de todos para a concretização deste projeto.

Nada mais havendo, às 11h45min, o Des. Voltaire de Lima Moraes (TJRS) encerrou
a reunião, da qual participaram ainda a Des. Waldirene Oliveira da Cruz Lima
Cordeiro (TJAC), o Des. Klever Rêgo Loureiro (TJAL), o Des. Rommel Araújo de
Oliveira (TJAP), o Des. João Simões (Decano do TJAM), o Des. Lourival Almeida
Trindade (TJBA), a Des. Maria Nailde Pinheiro Nogueira (TJCE), o Des. Romeu
Gonzaga Neiva (TJDFT), o Des. Ronaldo Gonçalves de Souza (TJES), o Des.
Lourival de Jesus Serejo de Souza (TJMA), a Des. Maria Helena Gargaglione
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Póvoas (TJMT), o Des. Gilson Soares Lemes (TJMG), a Des. Célia Regina de Lima
Pinheiro (TJPA), o Des. José Laurindo de Souza Netto (TJPR), o Des. Fernando
Cerqueira Norberto dos Santos (TJPE), o Des. José Ribamar Oliveira (TJPI), o Des.
Henrique Carlos de Andrade Figueira (TJRJ), o Des. Vivaldo Otávio Pinheiro
(TJRN), o Des. Paulo Kiyochi Mori (TJRO), o Des. Geraldo Francisco Pinheiro
Franco (TJSP), o Des. Edson Ulisses de Melo (TJSE) e eu, Des. Ricardo José
Roesler (TJSC), que na condição de Secretário-Geral do Codepre, lavro a presente
ata que segue por mim assinada.

Desembargador Ricardo José Roesler (TJSC)
Secretário-Geral
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